

haben, mußten es nachher bitter bereuen. Denn sobald jemand auf ein solches Irlicht losgeht, so bewegt sich dasselbe vom Flecke und lockt den Menschen immer hinter sich her, über Steine und Gräben, über Sümpfe und Wiesen fort. Plötzlich erlischt das Irlicht, und der Mensch sinkt bis ans Knie in den Sumpf, daß er nicht ohne fremde Hülfe wieder herauskommen kann. Diese kann ihm aber erst zu teil werden, wenn der Morgen angefangen hat zu grauen.

Audere glauben, die Irlichter seien die Seelen kleiner Kinder, welche vor der Taufe gestorben sind.

Mündlich.